
Herr Stroß entschuldigte Herr Korn aufgrund seiner verletzungsbedingten Abwesenheit 
bei der heutigen Sitzung. 
 
Ergänzend zum vorliegenden Jahresbericht hob Herr Stroß den Tag der Offenen Tür 
des Stadtarchivs am 02. März als sehr erfolgreiche Veranstaltung hervor, die im Rah-
men der Reihe „Tag der Archive“ ausgeführt wurde. Einen besonderen Dank richtete er 
an die ehrenamtlichen Helfer des Heimatgeschichtlichen Arbeitskreises des Stadtar-
chivs, die sich für diesen Tag über viele Stunden zur Verfügung gestellt und damit einen 
wesentlichen Anteil am Gelingen dieser Veranstaltung hatten. Auch die Beteiligung des 
Stadtsportverbandes mit einem vielbeachteten Vortrag von Herrn Dr. Lennartz sei bei 
den Besuchern sehr gut angekommen. Mit der Besucherzahl von rund 170 Personen sei 
man sehr zufrieden gewesen, wobei es Erwähnung finden sollte, dass davon etwa 80 % 
Neubesucher im Vergleich zu den Vorjahren erschienen seien. Eine größere Anzahl 
seien auch jüngere Besucher gewesen. Die Erweiterung des Archivbereiches im Unter-
geschoss durch einen zusätzlichen Raum habe sich bei dieser Veranstaltung als sehr 
zweckmäßig erwiesen.  
 
Anschließend wurden seitens des Ausschusses verschiedene Fragen und Anregungen 
zur Arbeit des Archivs an die Verwaltung herangetragen. Herr Dr. Lennartz unterstrich 
das große Engagement von Herrn Korn nicht nur zur Pflege des vorhandenen Archivbe-
standes, sondern insbesondere auch zum Erhalt neuen Archivmaterials aus der Bevöl-
kerung. Er regte an, dass der Archivleiter auch Unterstützung seitens des Bürgermeis-
ters oder Kulturdezernenten bei seinen Bemühungen zum Erhalt neuer Dokumente be-
kommt. Zu diesem Zweck sollte ein entsprechendes Schreiben des Bürgermeisters an 
die zahlreichen Vereine in Sankt Augustin gerichtet und um Überlassung von histori-
schen Vereinsunterlagen gebeten werden. Herr Lübken begrüßte diesen Vorschlag und 
sagte zu, ein entsprechendes Schreiben entweder persönlich zu unterzeichnen oder 
dies dem Bürgermeister zu überlassen.  
Frau Roitzheim unterstütze die Anregung von Herrn Dr. Lennartz, an die Vereine mit 
dem Anliegen heranzutreten, Vereinschroniken etc. in den Besitz des Stadtarchivs zu 
übergeben. Frau Reese begrüßte ebenfalls diese Bemühungen, sie hielt aber auch die 
Übernahme von Archivmaterial aus Privatbesitz - wie in der Sitzungsvorlage ausgewie-
sen - für ebenfalls sehr wichtig. 
 
Zum Abschluss der Aussprache dankten die Fraktionen für den ausführlichen Jahresbe-
richt 2011 und für die geleistete Arbeit des Stadtarchivs im vergangenen Jahr.  
Sie wünschten Herrn Korn alles Gute für seine baldige Genesung. 
 
Ohne Abstimmung hat der Ausschuss den Jahresbericht des Stadtarchivs  
 
zur Kenntnis genommen. 
 


